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La Sapienza 
Il rettore 
invita 
Sakharov 
~9 Dopo Dubcek Sakha 
rov È tempo di lauree honoris 
causa per gli esponenti del 
dissenso In realta allo scien 
zato sovietico la laurea nono 
ris causa in fisica fu conferita 
nel 1980 dall Università di 
Roma Ma Sakharov non ave 
va mai potuto ritirarla Ora 
con la «perestrojkd» le cose 
sono cambiate II rettore de 
•La Sapienza» Giorgio Tecce 
ha inviato con un teiegram 
ma un invito formale a An 
dreij Sakharov per ritirare il 
prestigioso titolo accademi 
co 

Sakharov si trova attuai 
mente negli Stati Uniti per ur 
ciclo di conferenze Nel tele 
gramma Tecce fa riferimento 
soprattutto alle lotte del fisico 
sovietico per i diritti umani 
«L Università di Roma è lieta 
di invitarla a ritirare la laurea 
honoris causa che le è stata 
conferita il 5 dicembre 1980 
In considerazione dei suoi alti 
menti scientifici e come nco 
noscimento del suo impegno 
in difesa della liberta e dei di 
ritti civili e politici Tecce ha 
dichiarato di aver appreso del 
desiderio di Sakharov di visi 
lare I Italia da esponenti de] 
mondo accademico «Quale 
migliore occasione perconfe 
nrgli la laurea - ha detto il ret 
tore - se non adesso che la 
battaglia per cui Sakharov ha 
tanto combattuto sembra es 
sere vinta' 

Soci Unità 
È nata 
la sezione 
delPInca 
• i Con 554 soci che han 
no sottoscritto 2 205 quote 
per un totale di 22 050 000 li 
re è nata la sezione Inca della 
cooperativa soci dell Unita 
Un assemblea tenuta presso 
la sede nazionale del Patrona 
to ne ha deciso la costituzio 
ne 

La nuova sezione è un pò 
diversa rispetto allp altre Non 
ha infatti una precisa delimi 
tazione territoriale Aderisco 
no infatti dirigenti e funzio 
nari dell Inca operanti su tut 
to jl territorio nazionale e al* 
I estero 

Lassemblei si e proposta 
di trovare dltrt ^00 400 soci 
nonostante la nuova sezione 
sia sicuramente la più nume 
rosa fra quelle create finora 
«E stato un contributo propo 
sitivo e critico un awenimen 
(o importante per la coopera 
tjva e il giornale ha commen 
lato il presidente dell Unita 
Armando Sarti 

Ancha ili Alberane intan 
to si lavora per costituire una 
nuova sezione Sono state già 
raccolte cinquanta adesioni 
rna e e i impegno a raggiunge 
re entro I anno la quota cento 

Non si faranno la «cintura nord» «Salta» anche il collegamento 
e la Roma-Ciampino tra stazione S. Pietro e Olimpico 
Le Fs: «La colpa è del governo II Pei: «Tognoli e Ligato 
che non ci dà i soldi» hanno preso in giro la città» 

Cancellato l'anello ferroviario 
L'anello ferroviario intorno a Roma non si farà Ri 
mangiandosi gli impegni assunti sia pur controvoglia 
a une agosto con il Comune, le Fs hanno deciso di 
non inserirlo nelle opere da realizzare da qui al 90 
La responsabilità, dice I Ente e del governo che 
insieme al decreto Mondiali ha fatto cadere anche i 
finanziamenti necessari «Salta» anche il tratto S Pie 
tro Farneto non si andrà in treno allo stadio 

PIETRO STRAMBA-BADIALE 

Mt L anello (ferroviario) si e 
spezzato «I cantieri si apnran 
no il pnmo ottobre - aveva 
dichiarato lo scorso 31 agosto 
il presidente delle Fs Lodovi 
co Ligato - Entro diciotto 
mesi i lavori saranno finiti in 
tempo per l campionati mon 
diali di calcio* Non solo «Ci 
sarà una corsa ogni dieci mi 
nuti - aveva aggiunto - 3600 
passeggeri ali ora per 18 o 20 
ore al giorno» E invece non e 
vero niente non solo 1 anello 
non si fa ma non si fa nemme 
no (almeno per ora) il tratto 
la cui realizzazione era stata 
garantita fino a Farneto che 
consentirebbe di arrivare tn 
treno a non più di einqueeen 
to metri dall Olimpico 

Lo ha deciso silenziosa 
mente e senza tante discussio 
ni lo scorso 26 ottobre il 
consiglio d amministrazione 
delle Ferrovie dello Stato Tra 
gli interventi per i Mondiali -
si legge nella relazione del di 
rettore generale Giovanni Co 
letti - «sono stati inseriti solo 
quelli più urgenti afferenti 
principalmente alla nqualifi 
cazione delle stazioni e alla 
velocizzazione delie linee» E 
per togliere ogni dubbio nella 
tabella «Interventi di potenzia 
mento di impianti ferroviari 
per i campionati mondiali di 
calcio del 1990 (deliberazio 
ne del consiglio d amministra 
zione n" 392 del 30 8 1988)» 
alla voce «Area di Roma» so 

no previsti solo 123 miliardi 
mentre una nota precisa 
Esclusi cintura nord e qua 

druplicamento Casilina Ciam 
pino» 

1 123 miliardi servono -
spiega il consigliere d ammi 
nitrazione Fabio Ciuffini -
per lavori nel tratto (già esi 
stente) fino alla stazione S 
Pietro E tutto il resto dell a 
nello? E il collegamento con 
lo stadio? E la linea per Ciam 
pino7 PerleFs sostiene Co 
letti ìa cintura nord cioè li 
tratto S Pietro Tiburtina fa 
parte della rete integrativa 
non e in posizione prioritaria 
perche si tratta di un investi 
mento poco produttivo Lo 
pera avrebbe dovuto nascere 
nell ambito dei Mondiali con 
finanziamenti eccezionali Ca 
duto il decreto Mondiali so 
no ovviamente venuti a man 
care anche ì soldi Intendia 
moci tecnicamente I anello 
sarebbe ancora realizzabile i 
progetti di fattibilità sono 
pronti potremmo cominciare 
a lavorare anche domani ba 
sta che il governo ci garanti 
sca la copertura finanziaria 

Non più tardi di quattro me 
si fa il ministro per le Aree 
urbane Carlo Tognoli aveva 
solennemente dichiarato che 
per i campionati mondiali del 

1990 sarà pronto anche 1 ane! 
lo ferroviario I finanziamenti 
ti sono già e tutto pronto» 
Sia Tognoli sia I igato - accu 

sa Estenno Montino della se 
gretena regionale del Pei -
non solo continuano a pren 
dere in giro la città e le istitu 
zioni locali ma con questo 
balletto fanno ricadere sulla 
citta per problemi politici tut 
ti interni al pentapartito i co 
sti della mancata realizzazio 
ne dell anello Intanto Giubilo 
continua con sprezzo del ridi 
colo a presentarsi come sin 
daco decisionista mentre 
in realta viene regolarmente 
smentito e continua a farsi 
prendere in giro E poi di 
estrema gravità visto che le 
decisioni sull anello risalgono 
a fine agosto e a fine ottobre 
che nessuno abbia sentito il 
dovere e la responsabilità di 
informare le istituzioni locali» 

In Campidoglio in effetti 
sembra che nessuno sia al 
corrente delle decisioni delle 
Fs Ligato si era impegnato a 
realizzare 1 anello - dice I as 
sessore al Traffico Gabriele 
Mori - anche se il governo 
non avesse dato i soldi stor 
nando fondi per la ristruttura 
zione generale delle ferrovie 
Manderò un fonogramma a 
Ligato per chiedergli spiega 
zioni Quello delle Fs e un 
comportamento che mi lascia 
perplesso - commenta l as 
sessore anziano e responsabi 
le dei Mondiali Saverio Collu 
ra - C era un impegno preci 
so Ligato Coletti e il direttore 
compartimentale Edoardo 
Mori si erano impegnati prò 
pno qui m Campidoglio da 
vanti ad almeno trenta testi 
moni» Ma che cosa intende 
fare In concreto il Campido 
glia per salvare 1 anello o al 
meno il tratto S Pietro Fame 
to7 «11 Comune - è la poco 
incoraggiante risposta dell as 
sessore ai Lavori pubblici 
Massimo Palombi - può fare 
ben poco può solo esprimere 
una volontà politica» 

I lavori per la costruzione del terminal Ostiense Fiumicino 

«Cercasi casa dopostupro» 
• i il «dopo quel tempo 
desolato che segue uno stu 
prò le botte o le molestie ses 
suaii sui lavoro e sempre 
amaro Spesso ancora più tra 
gico della violenza subita Vis 
suto in solitudine m silenzio 
Ma cosa si può fare per il do 
pò come aiutare le donne 
violentate? Cosa mettere in 
cantiere nella nostra citta «ca 
pitale dello stupro oltre la 
battaglia per una legge giusta 
contro lo stupro? Ieri le comu 
niste romane hanno presenta 
to una loro proposta concreta 
che fa tesoro delle esperienze 
delle donne di altri paesi eu 
ropei e di quelle che a Roma e 
in Italia hanno presentato ai 
Comuni alle Province e alle 
Regioni le loro proposte «Ab 
blamo pensato ad un centro 
antiviolenza - ha detto Vitto 
ria Tola responsabile femmi 
nile del Pei romano un luo 
go fisico una casa dove le 
donne che hanno subito vto 
lenza possono rivolgersi per 
sapere come si fa una denun 
eia contro lo stupratore igno 
to o il manto per avere assi 
stenza psicologica o magari 
per poter dormire da sola o 
con t figli per non tornare a 
casa tra quelle quattro mura 
domestiche che celano trop 
pò spesso una violenza crude 

Un telefono in funzione 24 ore su 2 4 una casa dove 
dormire provvisoriamente magari con i propri figli 
un luogo dove trovare assistenza legale psicologica e 
solidarietà E ti < centro antiviolenza proposto ieri 
dalle comuniste romane che 1 hanno pensato intera 
mente gestito dalle donne E una proposta concreta 
- hanno detto - per affrontare il dopo violenza spes 
so ancora più amaro dello stupro o delle botte 
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le» 
Ispirato dalla filosofia del 

1 «aiuto per aiutarsi il centro 
offrirà alle donne violentate o 
picchiate una «stanza tutta 
per sé» dove vivere tempora 
neamente tn attesa di trovare 
una casa propria (agevolate 
da una nuova legge per I asse 
gnazione degli alloggi popola 
ri che le comuniste intendono 
presentare) la consulenza le 
gale e psicologica la possibili 
ta di parlare del proprio dram 
ma con altre donne e le ope 
ratnci Sara in stretto collega 
mento con consultori pronti 
soccorsi ospeda ieri commis 
sanati territoriali con il Co 
mune le circoscrizioni le 
scuole i Sat e i Cim per le 
tossicodipendenti o le donne 
con problemi mentali Sem 
pre al centro saranno orgamz 

zali corsi d formazione pe il 
personale femminile che en 
tra in conlatto con la violenza 
per esempio il personale dei 
vigili urbani la polizia i medi 
ci e gli assistenti dei pronto 
soccors Parola cardine del 
centro e la solidarietà nonvo 
gliamo assolutamente un cen 
tro ass stenz ale ma un luogo 
che offra alle donne degli 
strumenti concreti per valor z 
zare la propria autonomia 
ha cont nuato \ ttona Tola 
Nessuno nel centro potrà ob 
bligare le doi ne a fare quello 
chenonvogl ono Saranno o 
ro à decidere sulla denunc a e 
su tutti passi success \ da 
fare 

Ma chi gest ra questa ca 
sa 7 «Qui e e la novità più 
grossa r spetto alle nostre prò 

poste passate - ha risposto 
Tola - perche abbiamo pensa 
to ad una gestione tutta fem 
minile Sara un associazione 
di donne che dovrà per esem 
pio decidere i cnten di assun 
zione delle operatrici e il tipo 
di intervento» Le comuniste 
romane hanno accuratamente 
evitato di ncorrere sia al per 
sonale alle dirette dipendenze 
del Comune sia alla attività di 
volontanato a gestire il cen 
tro sarà insomma personale 
femminile retnbuito «Questo 
non vuol dire eliminare 1 uti 
lizzo del volontanato hanno 
spiegato - che potrà benissi 
rro essere presente come for 
ma di collaborazione motiva 
ta Ma i soldi da dove salte 
ranno fuon? Le comuniste n 
lanciano la palla al Comune 
alla Provincia alla Regione 
chiedendo di mettere a dispo 
sizione la «casa» e i finanzia 
menti necessan ali Associa 
zione delle donne per farla 
funzionare «Magari tramite 
una convenzione hanno det 
to ma und cosa e chiara a 
decidere sul personale deve 
essere ! associazione E per 
farla nascere hanno costituito 
ieri sera il Comitato promoto 
re del pnmo centro antivio 
lenza della e ila 
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Le parti dell'anello che non verranno costruite sono quelle tratteggiate 

E la Ostiense-Fiumicino 
non diventa metrò 
H Le cattive notizie non 
vengono mai sole Dopo la 
doccia fredda dell anello ec 
co quella della «metropolita 
na» Ostiense Fiumicino La li 
nea ormai m avanzato stato 
dt costruzione dovrebbe en 
trare effettivamente in servizio 
entro la primavera del 90 Ma 
non avrà alcuna funzione di 
metropolitana urbana anzi 
Nelle intenzioni dei Comune i 
33 chilometri della nuova li 
nea avrebbero dovuto si con 
sentire un collegamento rapi 
do (una ventina di minuti) tra 
la citta e 1 aeroporto ma an 
che integrarsi nella rete di tra 
sporto urbano su rotaia grazie 
a una sene di stazioni inferme 
die 

Le fermate invece non si 
faranno 11 motivo è semplice 
Le Ferrovie dello Stato che 

Handicappati 
S'incatenano 
contro 
le barriere 
m Non possono muoversi 
Senza elevatori non possono 
prendere I autobus La citta 
per loro è vietata E allora 
hanno deciso una protesta 
clamorosa Nove handicappa 
ti in carrozzella si sono incate 
nati al capolinea del «64 in 
piazza dei Cinquecento impe 
dendo per due ore la partenza 
dei mezzi pubblici 

La manifestazione e stata 
organizzata dal Sidi (Sindaca 
to italiano per i diritti degli in 
validi) e dalle associazioni 
Arcobaleno» e «Volare» per 

protestare contro la mancan 
za di carrelli elevatori sugli au 
tobus dell Atac Gli handicap 
pati sono arrivati tutti insieme 
alle 9 30 con gli accompa 
gnaton Hanno scelto il capo 
linea con le partenze più tre 
quenti il «64 appunto ed 
hanno cominciato a ìncate 
narsi Hanno avuto immedi > 
tamente la solidarietà degli 
autisti L ultimo anello della 
catena è stato (issato ad un 
gancio dell autobus Dopo 
due ore se ne sono andati 
dando appuntamento alla 
prossima clamorosa mamfe 
stazione 

gestiranno I impianto non 
hanno alcun interesse per il 
trasporto urbano e hanno 
concepito la linea per Fiumi 
cino come «non stop» Chi ne 
pagherà le spese ovviamente 
saranno gli abitanti di Maglia 
na Villa Bonelli Portuense 
zone che da sempre soffrono 
di pessimi collegamenti con il 
centro Che fare? Dal Campi 
doglio non arnvano risposte 
incoraggianti «Noi abbiamo 
fatto le nostre proposte - dice 
I assessore Mon - ma la linea 
e delle Ferrovie spetta a loro 
la decisione Possiamo fare 
delle pressioni in sede politi 
ca ma nulla di più» 

Un pò poco Uno spiraglio 
comunque e e ancora La so 
Suzione potrebbe essere rap 
presentata - dichiara Bruno 
Ceccarelli della direzione 

compartimentale di Roma sul 
numero di settembre di Voci 
della rotaia il mensile delle 
Ferrovie dello Stato - «dalla 
costruzione di un terzo bina 
no banalizzato tra le stazio
ni di Porto e di Trastevere 
L argomento potrebbe essere 
discusso nella commissione 
mista Comune Regione Fs del 
Progetto mirato trasporti del 
1 area metropolitana romana* 

Ma intanto le Fs preparano 
un altra amara sorpresa per i 
romani II biglietto di corsa 
semplice per I aeroporto - si 
legge sullo stesso numero di 
Voci della rotata ~ «dovrebbe 
costare diecimila lire ventimi 
la in meno del taxi che non e 
sempre disponibile» E nove 
milatrecento più di un bigliet 
to della metropolitana o del 
I autobus 

I pizzardoni 
in azione 
anche 
la notte 

Si sono appostati sul lungotevere corso Vittorio via Cola 
di Rienzo «Trastevere con I occhio vigile Sessanta pizzar 
doni 22 autopattugiie e 18 motopattughe hanno dato la 
caccia a chi approfittando delle ore piccole spavalda 
mente e irresponsabilmente passa con il rosso a chi guida 
spencolatamente e a chi non ha le carte in regola Risulta 
to dell operazione scattata ieri sera 463 multe di cui ben 
133 per il passaggio agli incroci nonostante lo stop del 
semaforo e 59 per guida pericolosa Inoltre sono state 
ntirate sei patenti e sette libretti di circolazione e seque 
strate sette autovetture 159 veicoli disel sono stati sotto 
posti a test antinquinamento e ben 86 non sono nsultati in 
regola 

Giovedì 17 
«summit» 
per il bimbo 
sieropositivo 

Porse domani il piccolo 
Alessandro il bimbo siero 
positivo di tredici mesi che i 
genitori degli altri bambini 
non volevano al nido potrà 
sapere se può stare con i 
suoi coetanei Giovedì 17 
Infatti gii assessori compe 
tenti del Comune di Roma 

incontreranno gli operatori per cercare di risolvere il caso 
Dopo I appoggio dato dalla stessa zia di Alessandro alle 
nehieste dei genitori di maggiori garanzie socio sanitarie 
resta da chiarire se il Comune e deciso a dare il materiale 
nehiesto i guanti sterili I fasciatoi monouso e il prolunga 
mento delle ore di presenza della pediatra del nido 

Piicfrl t-Acciri s indagherà sul giallo dei 
l-USII TOSSICI rusti ,0 S S l c l d l diario La 
di RlanO* Provincia, in coilaborazio 

* i» ne con '* "eni0 militare da-
entFO I anno ra > ' v i a ent^0 ' anno alle in 
i » I _ j _ _ i r , - dagmi conoscitive sullesi 
I Indagine stenza e la consistenza del 
______ la discanca sotteranea di 
«»»•••»•»«««««««•««•««««««»••«««•«••««• veleni irresponsabilmente 
abbandonati nelle campagne di Riano in località Piana 
Pienna Le ricerche con tanto di metal detector interesse 
ranno un area di circa 2000 metri quadri dove dovrebbero 
essere nascosti migliaia di fusti tossici 

Nuova Autovox 
Da agosto 
700 lavoratori 
senza stipendio 

La busta paga non arriva da 
agosto la cassa integrazio 
ne è stata interrotta Alia 
nuova Autovox 700 dipen 
denti sono da mesi senza 
stipendio A denunciare la 
grave situazione è stata la (Jil che in una nota sollecita 
maggiore chiarezza da parte degli organi pubblici e il prò 
pno impegno contro una semplice liquidazione della nuo 
va Autovox Intanto la Fiom la Firn e la Uilm di Roma e del 
Lazio organizerranno una manifestazione il 18 mattina da 
vanti alla Fiera di Roma dove si terrà la conferenza per 
I occupazione della Regione Lazio per chiedere innanzi 
tutto la soluzione delle vertenze aperte tra le quali quelle 
della Voxson Autovox, Fatme Arcom e lavoratori Gepf 

Giovane 
marocchino 
accoltellato 
a Termini 

Accompagnato d urgenza 
stato ncoverato in prognesi 
taglio al collo al torace 
sconosciuti i motivi dell 

Tre arresti 
per spaccio 
di«coca» 
a San Lorenzo 

L hanno trovato gli agenti 
della polizia ferroviaria la 
scorsa notte, in una pozza 
di sangue Abdullah Haitar, 
un giovane marocchino di 
18 anni è stato accoltellato 
e abbandonato gravemen 
te fento. nei pressi del ter 

• minale delle ferrovie laziali 
al San Giovanni il ragazzo è 
riservata per ferite da arma da 
; al braccio Restano ancora 

e 1 aggressore 

Hanno notato movimenti 
sospetti li hanno seguiti e 
arrestati Walter Caporali 
32 anni Arcadio Proietti 
31 anni e Sergio Mordac 
chini 31 anni sono stati ar 
restati per spaccio Rifornì 
vano di droga i tosslcodi 
pendenti di San Lorenzo 

andavano a prendere le dosi nella cassetta delie lettere del 
palazzo di via dei Volsci 20 Neil appartamento gli agenti 
hanno trovato 200 grammi di cocaina mezzo chilo di 
hascisc quattro milioni in contanti e tutto il necessario per 
tagliare le dosi 
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Rapina con sequestro 
Famiglia in ostaggio 
per costringere il padre 
ad aprire la gioielleria 
• I Quando hanno aperto la 
porta si sono trovati di fronte 
quattro pistole Non hanno 
avuto il tempo di reagire Ro 
berlo Portacelo e Giuseppina 
Rosso sono stati costretti a se 
guire due banditi nella loro 
gioielleria mentre altn due 
malviventi sono nmasti in ca 
sa con i figli e una parente 
Dopo aver svaligiato il nego 
zio di gioie i rapinatori sono 
tornati in casa e hanno fatto 
razzia di gioielli e pellicce Poi 
sono fuggiti con il bottino tre 
cento milioni 

È il secondo colpo con 
questa tecnica in pochi giorni 
Venerdì scorso era stato se 
questrato e rapinato un gioiel 
liere a Torpignattara I altra 
sera e accaduto a Corcolle 
una borgata suila Tiburtma 
Alle 22 30 la famiglia Portac 
ciò che abita in un villino in 
via Polignano era a cena Ma 
nto moglie due figli di un an 
no e mezzo e due anni e una 
zia Quando è squillato il cam 
panello hanno pensato ad un 
conoscente ed hanno aperto 

Quattro rapinatori sono piom 
bali m casa armati «Non rea 
gite e non vi succederà nien 
te» i bimbi hanno cominciato 
a piangere impauriti mentre i 
banditi obbligavano il padre a 
prendere le chiavi della gioie! 
lena Due rapinaton i più gio 
vani sono rimasti in casa con 
i bambini e la zia Gli altn due 
sono andati alla gioielleria pò 
co distante con Roberto Por 
taccio e la moglie Si sono 
chiusi la serranda alle spalle 
ed hanno «lavorato» in tutta 
tranquillità 

Dopo aver svuotato la cas 
saforte le vetrine e le teche 
del negozio sono tornati alla 
villa Hanno rovistato dapper 
tutto impadronendosi degli 
oggetti personali gioielli pel 
licce e denaro Infine hanno 
legato tutti e sono fuggiti Ro 
berto Portacelo è nuscito a li 
berarsi solo alle 8 di ieri matti 
na Ha slegato gii aitn ed ha 
avvertito la polizia Ma quan 
do sono arrivati gli agenti non 
era rimasto altro da fare che 
controllare i danni subiti 

l'Unità 
Mercoledì 
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